



Nueva presidenta del INE

¿Quién es Guadalupe Taddei y el resto de consejeros?



Nueva presidenta del INE

¿Quién es Guadalupe Taddei y el resto de consejeros?



Guadalupe Taddei Zavala

RAÚL RUIZ

La madrugada de ayer viernes se dio a conocer el nombre de Guadalupe Taddei Zavala, como nueva presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), así como el de los tres nuevos consejeros, Rita

Bell López Vences, Jorge Montaña Ventura y Arturo Castillo Loza, quienes, junto a la presidenta, tomarán protesta en los próximos días. Los nombramientos fueron hechos por el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, a las 01:30 de la mañana.

Guadalupe Taddei Zavala nació el 26 de junio de 1963 en Cananea, Sonora, fue elegida por insaculación como la nueva consejera presidenta del INE. Es administradora pública, funcionaria electoral del Instituto Federal Electoral hoy Instituto Nacional Electoral, exconsejera presidenta del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Sonora, actual comisionada presidenta del Instituto de Transparencia de Sonora.

De acuerdo con información periodística, que circuló durante las semanas del proceso de selección en la Cámara de Diputados, Taddei Zavala es prima del superdelegado del Bienestar en Sonora, Jorge Taddei, y además es tía de Pablo Daniel Taddei, designado en 2022 como director de la empresa LitioMX, del gobierno mexicano. La nueva presidenta del INE compitió por el puesto con Bertha María Alcalde Luján, Guadalupe Álvarez Rascón, Rebeca Barreira Amador, y Iulisca Zircey Bautista Arreola, quienes pertenecían a la misma quinta.

Jorge Montaña Ventura

Jorge Montaña Ventura nació el 16 de febrero de 1974 y es originario de Tenosique de Pino Suárez, Tabasco. Tiene estudios de maestría en Derecho Constitucional y Amparo por la Universidad Valle del Grijalva. Anteriormente se desempeñó como subdirector de Adquisiciones del Ayuntamiento de Tenosique, y fue asesor parlamentario del PAN en la LVIII Legislatura.

En febrero de 2010, fue elegido consejero del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana de Tabasco (Iepct), a propuesta del PAN, en la LX Legislatura del Congreso de Tabasco.

En octubre de 2014, fue elegido por el Senado de la República como magistrado del Tribunal Electoral de Tabasco (TET), mientras que en octubre de 2015, fue desafiado por el Congreso local por presuntos actos de corrupción y se le separó del cargo para enfrentar una denuncia de la Fiscalía General del Estado (FGE). Posteriormente, fue absuelto y reinstalado como magistrado del TET. Actualmente es titular de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales (FEDE) en Tabasco.

Rita Bell López Vences

Rita Bell López Vences nació el 18 de octubre de 1978, es licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma "Benito Juárez" de Oaxaca, y maestra en Derecho Constitucional por la misma casa de estudios, como parte de su experiencia profesional, fue jefa del Departamento Jurídico del Instituto de la Mujer Oaxaqueña (2006-2009), jefa de Departamento de Protección de Datos Personales de la Comisión de Transparencia Acceso a la Información Pública y Datos Personales (2013-2014), así como consejera electoral del Instituto Estatal Electoral de Oaxaca, cargo que comenzó a ocupar desde 2014. López Vences, compitió por el puesto con Nayma Enríquez Estrada, Claudia Arlett Espino, Jessica Jazibe Hernández García, Miriam Guadalupe Hinojosa Dieck y quienes pertenecían a la misma quinta.

Arturo Castillo Loza

Arturo Castillo Loza es licenciado en Derecho por el ITAM, y maestro en Psicología y Sociología Política por la Universidad de Nueva York, actualmente es asesor de la presidencia de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, se desempeñó como asesor y subdirector de asesores de la Dirección Ejecutiva de Perrogativas y Partidos Políticos del INE; y como secretario de tesis de la Sala Superior del TEPF.



Guadalupe Taddei Zavala y Rita Bell López Vences, segunda consejera electoral



Arturo Castillo Loza y Jorge Montaña Ventura